## Viernes 12 de Febrero del 2010

Última modificación 12.02.2010

El Financiero México no está blindado ante una crisis fiscal en el mundo Marcela Ojeda Castilla El mayor riesgo para la recuperación en México no es interno, sino que viene de Grecia, cuya economía, tan irrelevante en las finanzas y comercio internacionales, podría desatar una ola de cuestionamientos sobre la solvencia fiscal y un choque negativo al crecimiento global. Si Grecia se empieza a derrumbar y eso genera una corrida del mundo a querer tener oro a como dé lugar, a no tener divisas, bonos y papeles, esto obligaría a un recorte del gasto público global, y México no está preparado, mucho menos blindado, para hacerle frente a una situación así, advirtió Raúl Feliz. En conferencia de prensa, el profesor investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) agregó que en estos momentos, en que el sector privado no se ha recuperado completamente, lo anterior significaría un nuevo shock negativo. En riesgo, la aprobación de reformas estructurales: IP Isabel Becerril Al sector privado le preocupa que está en riesgo la aprobación de las reformas estructurales, principalmente la fiscal, debido al enrarecimiento del ambiente político en el país. Así, México podría llevarse otro año sin esos cambios. También le inquieta la renuncia del secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a su militancia en el Partido Acción Nacional. Para los presidentes del CMHN, Claudio X. González; del CCE, Armando Paredes; de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez Candiani, y de la Concamin, Salomón Presburger, la cuestión política "está tan caliente" que está distrayendo a las fuerzas políticas de otros temas relevantes como las reformas estructurales. Repunta la producción industrial Arturo Robles La producción industrial del país creció 1.6 por ciento en diciembre de 2009 con respecto a igual mes de 2008, su primer resultado favorable anual después de 19 meses consecutivos con caídas. Así, el sector fabril cerró 2009 con un comportamiento positivo. Sin embargo, el deterioro que observó a lo largo del año propició una caída promedio anual de 7.3 por ciento, su segundo año seguido con disminuciones y su mayor reducción desde 1995. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la industria bajó 1.9 por ciento en el último trimestre de 2009 con relación a igual lapso de 2008. Ya se ha moderado su decremento. Es mejor tener un déficit comercial: Martínez Ivette Saldaña El déficit de México en su balanza comercial muestra la fortaleza de nuestra economía, ya que es mejor tener un saldo negativo que un superávit, afirmó la subsecretaria de Industria y Comercio, Lorenza Martínez. Dijo que "el superávit comercial es el peor momento, es como si nadie nos quisiera prestar", y mientras más moderado sea el déficit, como el que tenemos ahora, es mejor. Ahora bien, apuntó, el saldo negativo o positivo "no se define ni por decreto ni por política". El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que en 2009 la balanza comercial mexicana registró un déficit de cuatro mil 677 millones de dólares, cifra menor a los 17 mil 261 millones de 2008. Se suman a las filas del desempleo 600 mil jóvenes Zenyazen Flores En América Latina y el Caribe, alrededor de 600 mil jóvenes se sumaron a las filas del desempleo, por lo que resultaron los más afectados por la crisis, toda vez que la recesión generó una mayor desocupación e informalidad en este sector de la población. Así, en la región existen siete millones de jóvenes entre 15 y 27 años en situación de desempleo urbano, por lo que la Organización Internacional del Trabajo (OIT) planteó la necesidad de tomar medidas para lograr que la recuperación económica produzca nuevas oportunidades para ese segmento. En el documento "Trabajo decente y juventud", que elaboró la Oficina Regional de la OIT para América Latina y el Caribe, se indica que hay 104 millones de jóvenes en edad laboral, de los cuales 34 por ciento sólo estudia, 33 por ciento trabaja, 13 por ciento estudia y trabaja, y 20 por ciento no estudia ni trabaja. Productores de leche no aumentarán precios Héctor A. Chávez Maya La falta de incentivos a los productores de leche y sus derivados se puede convertir en un instrumento que acabe con esta industria en México, por lo que se requiere que integrantes del sector trabajen con el gobierno federal para lograr un balance entre los costos y los precios al consumidor. Salvador Álvarez Morán, secretario general de la Confederación Nacional Ganadera, aseguró que en países de la Comunidad Económica Europea y en Estados Unidos los lecheros reciben incentivos importantes para la compra de granos y energéticos, además de precios adecuados por su producto. En México, en cambio, se carece de apoyos a la producción, se pagan precios por debajo de los costos y se permite la importación de lácteo de otros países a precios muy bajos. Desaprovecha México bono demográfico Arturo Robles La oportunidad de nuestro bono demográfico se está desaprovechando por la ausencia de una reforma laboral integral, con especial atención a la Ley Federal del Trabajo (LFT), que incluya contrataciones flexibles con adecuadas garantías remunerativas y estímulos fiscales a empresas que permitan impulsar el empleo entre los jóvenes. César Montufar, director de desarrollo de negocios de Kelly Services, y Alfredo Kupfer, especialista de práctica laboral de Baker & McKenzie, aseguraron que el empleo es una variable que indica el estado de la economía de un país. Expusieron que tener un nivel de desempleo alto trae consigo un moderado o nulo crecimiento, pero incluso no aprovechar el bono poblacional significa dejar en el olvido una ventaja comparativa que difícilmente se repetirá. El Reforma Rompe récord empleo informal Gustavo de la RosaCiudad de México (12 febrero 2010).- Durante 2009, la población ocupada en el sector informal fue de 12 millones 613 mil personas, una cifra nunca antes vista en el País. El dato implicó un crecimiento de 8 por ciento en el empleo no estructurado, señalan datos de la Encuestan Naciona de Ocupación y Empleo (ENOE), realizada por el Inegi. De esta forma, durante todo el año anterior, se sumaron a las actividades informales 937 mil 958 personas, cifra que contrasta con la reducción de 212 mil personas que se observó en la informalidad durante 2008. Pide China más reservas a bancos Pekín, China (12 febrero 2010).- China tomó por sorpresa a los mercados mundiales el viernes, en la víspera de sus fiestas por el Año Nuevo Lunar, al anunciar un incremento en los requisitos de reservas de los bancos, en una decisión que puede desacelerar el crédito y ayudar a contener la inflación. Si bien algunos inversionistas esperaban que el banco central chino aumentara el ratio que los bancos deben dejar en sus arcas tras un incremento el mes pasado, pocos esperaban que la medida llegara tan pronto. Los mercados reaccionaron preocupados por la posibilidad de que China ajuste de manera más intensa su política monetaria, lo cual podría golpear el crecimiento económico global. En ese escenario, los inversionistas se alejaron de los activos de riesgo y se refugiaron en el dólar. Las acciones y el petróleo retrocedieron, mientras que los bonos soberanos de Europa y Estados Unidos subieron. Elevan IETU e ISR la evasión.- Concanaco Verónica GascónCiudad de México (11 febrero 2010).- La coexistencia del Impuesto

Empresarial a Tasa Única (IETU) y el Impuesto Sobre la Renta (ISR) ha hecho más complejo el pago de impuestos, lo cual estimula la evasión y la elusión fiscal, advirtió Mario Sánchez, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). En conferencia de prensa, señaló que estos impuestos ahuyentan las inversiones y hacen que las empresas busquen destinos más amigables para instalarse. "La coexistencia del IETU e ISR ha hecho más complejo el pago de impuestos de contribuyentes, aunado a que la multiplicidad de tasas estimula la evasión y la elusión fiscal. Abre dólar con alza a 13.13 pesos venta Gustavo de la RosaCiudad de México (12 febrero 2010).- El mercado cambiario inició la sesión de hoy con una pérdida del peso frente al dólar, de tal forma que la moneda de EU cotiza en 13.13 pesos a la venta en las ventanillas de Banamex, 9 centavos más respecto al cierre de ayer. Para Gabriela Siller, de Base Casa de Bolsa, los datos son económicos generados hasta el hoy son mixtos, por lo que es complicado fijar una tendencia en el mercado de cambios. "Las ventas minoristas en EU subieron por encima de las expectativas del mercado, mientras que el PIB en la Zona Euro creció tan solo 0.1 por ciento en el cuarto trimestre; por otro lado, el Banco Central de China subió los requerimientos de reservas para los bancos comerciales en 50 puntos base, con el objetivo de enfriar a la economía con mayor crecimiento", dijo la analista. Inicia BMV jornada con pérdidas Gustavo de la RosaCiudad de México (12 febrero 2010).- La jornada del día de hoy en el mercado bursátil amaneció con pérdidas para la mayor parte de las bolsas en el mundo. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocede 0.36 por ciento, equivalente a 112.13 puntos, de tal forma que su principal indicador el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en 30 mil 733.5 unidades. La BMV sigue el comportamiento de los mercados en Wall Street, donde el Dow Jones cae 1.19 por ciento y el Nasdag 0.75 por ciento. Provoca China caída de petroprecios Londres. Inglaterra (12 febrero 2010).- El petróleo caía el viernes más de un dólar en torno a los 74 dólares el barril tras la sorpresiva decisión de China de ajustar por segunda vez en el año su política monetaria, lo que afectó las perspectivas para la demanda de energía. El crudo estadounidense para entrega en marzo caía 1.44 dólares a 73.84 dólares el barril, tras cerrar en la sesión anterior con un alza de 76 centavos a 75.28 dólares el barril. El crudo Brent caía 1.41 dólares a 72.71 dólares. China tomó por sorpresa a los mercados mundiales el viernes, al anunciar un incremento en los requisitos de reservas de los bancos, en una decisión que puede desacelerar el crédito y ayudar a contener la inflación. Si bien algunos inversores esperaban que el banco central chino aumentara el ratio que los bancos deben dejar en sus arcas tras un incremento el mes pasado, pocos esperaban que la medida llegara tan pronto. Cae rentabilidad del sector del plástico Sara CanteraCiudad de México (11 febrero 2010).- En 2009, la rentabilidad de las empresas productoras de plástico cayó 30 por ciento, como consecuencia de la caída en la producción de vehículos y juguetes, informó Rafael Blanco, presidente del Instituto Mexicano del Plástico. Esta situación provocó que se perdieran 10 mil empleos entre las 3 mil 500 empresas dedicadas a la transformación del plástico y 5 por ciento de ellas se declarara en quiebra técnica. "Para 2010, prevemos que seguirá cayendo nuestra rentabilidad y en este instante hay muchas empresas en números rojos. Sugiere FMI elevar metas de inflación Washington DC, Estados Unidos (12 febrero 2010).- Un documento del FMI publicado este viernes sugiere que los encargados de política monetaria alrededor del mundo deberían considerar elevar sus metas de inflación al 4 por ciento desde el 2 por ciento, para permitir que sus decisiones sean más efectivas en futuras crisis deflacionarias. El documento, titulado Repensando la Política Macroecoómica, señala que el objetivo del 2 por ciento escogido por la mayoría de los bancos centrales era suficiente en un mundo con pequeñas conmociones. Pero durante la crisis financiera del 2008, que desató un colapso general en la demanda agregada, los bancos centrales no pudieron reducir efectivamente sus tasas de interés por debajo de cero, limitando la efectividad de sus políticas monetarias. Se profundiza recesión de Grecia Atenas, Grecia (12 febrero 2010).- La economía de Grecia se contrajo más de lo esperado en el cuarto trimestre del 2009, con una caída del 0.8 por ciento, al tiempo que se revisaron a la baja las cifras de los tres trimestres previos, reflejando la profundidad de la recesión que sufre el país en medio de una crisis fiscal. La contracción del cuarto trimestre fue mayor a la caída del 0.5 por ciento estimada y se produjo tras una baja del 0.5 por ciento en el tercer trimestre, que había sido estimada inicialmente como -0.4 ciento. Los economistas dijeron que las cifras sugerían que la economía griega se contrajo en torno a 2 por ciento en todo el 2009, lo que supone un problema para un Gobierno que intenta contener su elevado déficit público y reducir su deuda. Aprueban regulación a tasas y comisiones Jessika BecerraCiudad de México (12 febrero 2010).- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó las reformas que dan al Banco de México (Banxico) facultades para regular las tasas de interés y comisiones de las instituciones bancarias, e incluso vetar incrementos o aplicaciones. La modificación a la Ley de Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros fue aprobada con 280 votos a favor, cero en contra y seis abstenciones, y turnada al Ejecutivo para su publicación en el Diario Oficial de la Federación. En la reforma se prevé la creación de un sistema mixto, en el que los bancos obedecen ciertos parámetros de Banxico o, de lo contrario, se deberán someter a la aplicación de topes por parte de la institución. "El Banco de México regulará las comisiones y tasas de interés, así como cualquier otro concepto de cobro de las operaciones celebradas por las entidades financieras con clientes", señala la modificación al artículo 4 de la Ley. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77340.htmlEl sector industrial logra primer avance Ixel Yutzil González Al cierre del año pasado la industria nacional mejoró su comportamiento tras un ciclo de año y medio de fuertes caídas. En diciembre de 2009, la producción de la industria nacional registró un incremento de 1.6% a tasa anual, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Éste es el primer repunte a tasa anual en 19 meses, y el cuarto avance mensual que reporta este indicador de la industria nacional. El avance es positivo pues enmarca el inicio del proceso de recuperación económico. No obstante, aún el índice de la producción industrial se sitúa en los niveles de finales de 2005, según cifras que eliminan la diferencia de días hábiles entre meses. En diciembre pasado, la industria manufacturera repuntó 4.3% a tasa anual. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77332.htmlDoble tributación provocará salida de inversiones: IP Ramiro Alonso y Manuel Lombera La Confederación Nacional de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo de México (Concanaco) aseguró que gravar con un doble impuesto las utilidades de las empresas (IETU e ISR) propiciará la salida de los capitales de compañías extranjeras. Mario Sánchez Ruiz, presidente el organismo, expresó que "en otros países que sí sea atractivo tributar, (propiciará que) se vayan esas empresas a

establecer sus operaciones en otros países, las empresas transnacionales tienen esa enorme ventaja", dijo en conferencia de prensa. Sánchez dijo que el sector del comercio formalmente establecido está a favor de un solo impuesto que grave las utilidades de las compañías, porque mantener dos gravámenes genera evasión. &ldguo: Yo creo que (...) no pueden estar coexistiendo dos impuestos sobre la renta, de dos impuestos que gravan las utilidades, uno es el IETU y el otro es el ISR, entonces si el IETU es el impuesto que hoy pueden hacer más rápido, más sano porque no tiene tantas salidas, vericuetos, como las tiene el ISR, pues que sea el IETU, pero habrá que adaptarlo a la realidad económica de las empresas del país", dijo. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77337.htmlFunción de una Bolsa de Valores Luis Manuel González de Salceda Ruiz\* Algunos coinciden en que las actividades bancarias modernas tienen sus inicios, en parte, en las actividades que realizaban los cambistas en las plazas fuera de las iglesias en Italia, allá en los siglos XII y XIII. Dado que, en aquel entonces, había muchas ciudades-estado geográficamente muy cercanas pero con moneda propia, resultaba muy necesario el usar los servicios de personas expertas en el cambio de "divisas", a quienes se les conoció como cambistas. Estos se sentaban en su "banca" y comenzaban a realizar transacciones. En ese entonces, y por algunos siglos más, la Iglesia prohibió el préstamo con interés. Desde luego, eso no eliminó la necesidad que tenían los individuos de financiarse, por lo que algunos cambistas astutamente encontraron una forma de cobrar intereses sin cometer falta aparente. El crédito se daba en moneda " extranjera" y se cobraba en moneda local con una comisión por el cambio de moneda que, de forma implícita, consideraba el interés. Esta práctica resultó en el siglo XV muy redituable a la familia de los Medici en Florencia. lo que ayudó en la acumulación de una inmensa fortuna en esos tiempos. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77348.htmlCIDE: México no impulsa su economía México no realiza nada en el plano interno para fomentar el crecimiento de la economía y el bienestar de sus habitantes, sostuvo el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Raúl Feliz, economista de la institución, dijo que el gasto y consumo que tenía la mayoría de los mexicanos lo recuperarán hasta 2012. "Los últimos tres o cuatro años, su gasto estuvo por debajo de lo que había sido su nivel en 2007 y apenas en 2012 va a regresar a donde ya estábamos. No va a ver una mejora en su nivel de vida, comenzará a tener un crecimiento neto a partir de 2012", dijo el economista. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77350.htmlAutoridad de EU no influirá en importaciones, afirman Manuel Lombera Martínez Acorde con la política de no intervención sobre el mercado, el gobierno de Estados Unidos no aplicará medidas para satisfacer la demanda de productos agrícolas a través de importaciones, explicó Bruce Bagley, investigador del Departamento de Estudios Internacionales de la Universidad de Miami. Frente a la escasez de cítricos y hortalizas en Estados Unidos, las autoridades de este país no prevén abrir cupos de importación. " No hay una estrategia específica (del gobierno) para importar", afirmó Bruce Bagley. El gobierno de Estados Unidos no ejercerá presión sobre el mercado, dijo el investigador. La misión del Estado en el vecino país es indemnizar a los granjeros y los condados en las entidades afectadas, explicó el investigador de la Universidad de Miami. &Idquo;El gobierno busca lidiar con la crisis económica de los granjeros, no del mercado", sostuvo Bagley. Por lo que los esfuerzos del gobierno estadounidense estarán en entregar más dinero para apoyar el aumento de las siembras. En casos de escasez alimentaria, las medidas que implementa el gobierno de México distan de lo ocurrido en Estados Unidos. El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/11/mezcla-mexicana-mantiene-tendencia-alcistaMezcla mexicana mantiene tendencia alcistaEn la jornada de hoy, el crudo mexicano de exportación vendió en 68.64 dólares por barril, 1.07 dólares más que el cierre de ayer, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Por su parte, Bursamétrica reportó por tercera jornada consecutiva alzas generalizadas en los precios de los crudos de referencia internacionales, debido a que los futuros del Brent subieron motivados por las proyecciones alcistas de demanda de petróleo. http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/11/crudo-supera-us75-estiman-mayor-demandaCrudo supera los US75; estiman mayor demandaNueva York.- El petróleo tuvo el jueves un nuevo aumento de precio al tiempo que el organismo internacional que supervisa el sector consideró que la demanda mundial de crudo registrará este año un incremento mayor al esperado. El petróleo de referencia para entrega en marzo subió 76 centavos a 75,28 dólares el barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York. Las cotizaciones del combustible han tenido ascensos desde el lunes. Sin embargo, hay especialistas quienes señalan que el crudo aumenta de precio a pesar de \_y no debido a\_ la situación en la economía de Estados Unidos. Los estadounidenses mostraron el mes pasado una disminución constante de petróleo, y la demanda del combustible para calefacción se reducirá solamente si la primavera trae consigo un clima templado. El factor que ha contribuido a elevar los precios del crudo es la actividad económica en ultramar, sobre todo en países en desarrollo como China. http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/02/11/mexico-debe-modificar-leyesbancarias-cnbvAcata banca en México regulación internacional La crisis económica internacional ha motivado la revisión de los marcos regulatorios y de supervisión de los sistemas financieros nacionales, por lo que México deberá ajustarse a dichos cambios en las en sus leves bancarias, aseguró la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. De acuerdo con Carlos Serrano Herrera, vicepresidente de política regulatoria de la CNBV, explicó que son seis los ejes de discusión, donde los organismos internacionales están centrando su atención para modificar las regulaciones existentes bancarias y bursátiles internacionales. Estos son, en el tema de capital, medidas contracíclicas, liquidez, riesgo sistémico, reactivación de las bursatilizaciones y alcance del marco legal. "Entre otras cosas, la crisis evidenció la necesidad de implementar medidas que incentiven un mejor manejo y distribución del riesgo de las instituciones que forman parte del sistema financiero&rdguo; aseguró Serrano http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/11/grecia-ponealerta-mundoEuropa da respiro a Grecia y el mundoLos líderes de la UE prometieron ayudar a Grecia a superar la crisis de sus cuentas públicas, en un intento de transmitir tranquilidad a los mercados que temen por la estabilidad de la Eurozona, pero eludieron concretar de qué forma prestarán su apoyo. Hay un "compromiso político de solidaridad", declaró el presidente estable de la Unión Europea (UE), Herman Van Rompuy, al término de una cumbre informal en Bruselas consagrada a la explosión del déficit y deuda públicos de Grecia que había creado una gran expectativa en los mercados de valores. Este mensaje de apoyo será seguido de un respaldo financiero si es necesario, si bien todavía se

deben "afinar" los detalles, agregó por su parte el presidente del Eurogrupo, el foro de ministros de Finanzas de la Eurozona, Jean-Claude Juncker, descartando por ahora un riesgo de quiebra para Grecia.

http://eleconomista.com.mx/negocios/2010/02/12/cierra-2009-25-millones-desempleadosCierra 2009 con 2.5 millones de desempleados El Instituto Nacional de Geografía (INEGI) informó que en el país había 2.5 millones de desempleados al cierre del 2009, mientras que la informalidad creció a12.5 millones de personas. En un comunicado, el Instituto destacó que hubo un crecimiento de la Población Económicamente Activa (PEA) que pasó de 45.2 millones a 47 millones de personas, entre otras razones proque más personas buscan incorporarse a una actividad productiva. En tanto, la informalidad aumentó en 938,000 personas en los meses de octubre a diciembre, respecto al mismo periodo de 2008, con lo que la informalidad representa el 28.3% del total de la PEA. La subocupación, es decir aquellos trabajadores con un empleo menor a sus necesidades, también mostró un crecimiento, pues en el periodo señalado se incorporaron de 816,000 personas, para totalizar en 3.9 millones de trabajadores en estas condiciones. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2010/02/12/index.php?section=economia&article=027n2ecoEl BdeM regulará tasas de interésEnrique Méndez y Roberto GarduñoEl pleno de la Cámara de Diputados modificó la ley del Banco de México (BdeM) para que la institución pueda regular el monto de las tasas de interés, activas y pasivas, así como las comisiones que cobran las instituciones de crédito a sus clientes. También obliga al banco central a propiciar que los préstamos o créditos se otorquen en condiciones accesibles y razonables. La modificación aprobada en la sesión de ayer establece que independientemente de las sanciones previstas en la ley, el Banco de México "podrá suspender operaciones con las instituciones de crédito que infrinian" los límites a las tasas de interés, y otorga facultades a la Comisión Federal de Competencia de aplicar sanciones, " cuando detecte prácticas que vulneren el proceso de competencia y libre concurrencia en materia de tasas de interés&rdguo;.

http://www.jornada.unam.mx/2010/02/12/index.php?section=economia&article=029n1ecoSe agrieta la respuesta de la UE a la crisis griega; asegura solidaridad pero no dinero Bruselas, 11 de febrero Una dividida Unión Europea se retractó de lanzar un paquete de rescate para Grecia de miles de millones de euros, y sus líderes intentan discutir una salida negociada a la peor crisis financiera que ha sufrido el bloque en su medio siglo de existencia. El déficit presupuestal de Grecia ha desestabilizado a todo el continente, pero los jefes de Estado y gobierno de la comunidad se limitaron este jueves a emitir una declaración de "solidaridad" con Atenas. Prometieron que los estados de la zona del euro adoptarán "acciones decididas y coordinadas; de ser necesario, para salvaguardar la estabilidad de la eurozona como un todo. Los griegos no han solicitado apoyo financiero".

http://www.jornada.unam.mx/2010/02/12/index.php?section=economia&article=030n2ecoLeve avance en la actividad industrialJuan Antonio ZúñigaPor primera vez en 17 meses, el sector industrial de México registró un resultado positivo en diciembre de 2009 con un incremento anual de 1.6 por ciento en la producción, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así, el resultado final de 2009 fue de una caída anual de 7.3 por ciento en los niveles de producción, la más grave desde 1995, cuando el desplome de la producción industrial fue de 8.8 por ciento. http://www.jornada.unam.mx/2010/02/12/index.php?section=economia&article=031n2ecoPara financiar el déficit fiscal Hacienda busca nueva deuda por más de 5 mil mddVíctor CardosoPara financiar un déficit fiscal de 353 mil 400 millones de pesos estimado para 2010, la Secretaría de Hacienda busca contratar nueva deuda externa por más de 5 mil millones de dólares con organismos financieros internacionales, en particular el Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Ese monto representará un incremento de 38.4 por ciento en los adeudos del país con esas instituciones, que pasarán de 13 mil 1.6 millones, a 18 mil millones de dólares a finales de este año. http://www.jornada.unam.mx/2010/02/12/index.php?section=economia&article=031n3ecoPor guema de gas se perdieron 920 mdd durante 2009, dijo Kessellsrael RodríguezLa titular de Energía, Georgina Kessel, informó que la quema de gas o el llamado envío de gas a la atmósfera, tuvo un costo para el país de 920 millones de dólares durante el año pasado. De haberse aprovechado el gas natural que se extrae de la explotación de crudo se habrían reducido las importaciones en más de 56 por ciento. Al inaugurar en Campeche el Taller sobre mejores prácticas para la reducción de la quema de gas, la funcionaria aseguró que si en "2009 hubiésemos aprovechado el gas enviado a la atmósfera, habríamos surtido 9 por ciento más de la demanda nacional&rdguo;.